

Un cortège de l'opposition dispersé par la force à Bujumbura

@rib News, 19/11/2012 Au moins 9 personnes dont l'ancienne deuxième vice-présidente de la République Marina Barampama et l'ancienne ministre du Commerce Euphrasie Bigirimana ont été blessées dimanche lors de l'intervention de la police leur empêchant de se rendre à Gatumba dans une réunion du parti Frodebu. Tout commence vers 11h du matin, un cortège de plus de 30 véhicules transportant les membres des partis Frodebu, MSD, UPD Zigamibanga et le CNDD part depuis le rond point du CHANIC, vers Gatumba. A quelque mètres du ruisseau connu sous le nom de Kajaga, une barrière est érigée par la police nationale. Mais des agents de renseignements étaient aussi et quelques membres de la milice du parti au pouvoir.

« Stoppez-les » lance un certain Bartholomé, un responsable de la police, Kabezi, au sud de la capitale Bujumbura. Il avait appelé pour empêcher la coalition de l'opposition à tenir un meeting. Durant une dizaine de minutes de négociations entre les leaders de l'ADC-Ikibiri et les policiers qui ne cessaient de dire que l'ordre est venu de l'intérieur, les membres de la coalition ont décidé de continuer la route à pied. Mais, après moins de 400m de marche, la police armée de gaz lacrymogène, de fusils, de matraques, renforcée par un camion anti incendie ont commencé à tirer dans la foule. Les uns sont courus à gauche, les autres à droite, vers la forêt près de l'aéroport de Bujumbura. Gisant par terre, après avoir reçu pas mal de coups de la part des policiers, l'ancienne ministre du Commerce et actuel secrétaire général du Frodebu Euphrasie Bigirimana lance : « C'est insupportable. On nous a tabassés, mais on ne va pas désarmer ». Sa collègue cette ancienne ministre, après quelques heures les choses sont retournées à la normale, s'étonnant que les membres de la clique présidentielle veulent réduire au silence l'opposition, une aventure impossible selon elle. Marina Barampama, elle, a eu son bras cassé et porte même actuellement un pansement sur son bras droit, tandis que le porte-parole de cette coalition Chauvineau Mugwengezo a reçu des coups de matraque sur sa nuque. Il ne peut pas faire des mouvements du coup. L'once Ngendakumana, président de l'Alliance a lui aussi été blessé alors qu'il se sauvait. On n'a pas pu mais il s'est exprimé sur les médias, que son parti et ceux de l'ADC-Ikibiri ne sont pas prêts à laisser le CNDD faire régner la politique de parti Unique au Burundi. « C'est dépassé ! » a rétorqué L'once Ngendakumana. Bujumbura-Bukavu a été bloquée pendant plus de 4 heures suite à cette chasse à l'opposition par la police burundaise. Un membre de l'opposition, une jeune fille de l'Université se trouve en état critique à l'hôpital après avoir reçu la police alors qu'elle ne cessait pas de dire qu'elle était hyper tendue. [JMM]